



Nombre de alumno: Esmeralda Méndez López

Nombre del profesor: Mahonrry de Jesús
Ruiz Guillen

Nombre del trabajo: Mapa Conceptual

Materia: Enfermería en Urgencias y desastres

Grado: 7

Grupo: A

PASIÓN POR EDUCAR

Conceptos de Urgencia y Emergencia

Urgencia

Es

Una situación de salud que también se presenta repentinamente sin riesgo de vida y puede requerir asistencia médica dentro de un período de tiempo razonable

Dentro de las 2 o 3 horas

Por ejemplo

Crisis nerviosa, cólico renal o hepático, fiebre elevada, dolor de garganta u oído, sarpullido, bronquitis, dolor de cabeza y mareos, etc.

Emergencia

Es

La situación de salud que se presenta repentinamente, requiere inmediato tratamiento o atención y lleva implícito una alta probabilidad de riesgo de pérdida

Por ejemplo

Pérdida de conocimiento, abundante pérdida de sangre, dificultad respiratoria prolongada, dolor intenso en la zona del pecho, convulsiones, electrocución, asfixia por inmersión, caídas desde alturas, accidentes de tránsito

sistema Integral de Urgencias

Modelos de sistema

Extra hospitalarios

En

La actualidad, a nivel internacional, pueden mencionarse 3 modelos de asistencia extra hospitalaria a las emergencias médicas

bien diferenciados entre si

1. Modelo Paramédico

En

Esta, un parasanitario atenderá la llamada de urgencia sanitaria y, en función de unos protocolos específicos

Este decidirá el envío de una ambulancia básica o avanzada

2. Modelo Médico Hospitalario

Es

El acceso a la asistencia sanitaria urgente es mediante un número de marcación reducida específico

Conectando con una central médica que se encuentra comunicada con la Policía y Bomberos, pero que es independiente de ellas

Modelo Médico extrahospitalario

En

Dentro de este modelo, existen variaciones en cuanto a la dependencia administrativa

Instituto Nacional de Salud, Servicios Autónomos de Salud, sector sanitario privado, policía, bomberos, protección civil, etc

Valoración de Enfermería al Paciente urgente y emergente

En

La actualidad se define el triage como el sistema de clasificación de pacientes, que dependiendo del grado de urgencia que estos presentan

Triage básico

Se

Aplican maniobras salvadoras (apertura de vía aérea, hemostasia en hemorragias severas y reanimación cardiopulmonar para el caso de parada presenciada)

permite determinar el grado de urgencia, basándose principalmente en parámetros fisiológicos

Triage avanzado

Es

Una valoración primaria clasificando a los pacientes según su nivel de urgencia

Se

Realizan procedimientos de avanzada y se estabiliza para traslado y por último se determina el orden de evacuación de los pacientes

Ámbito extra-hospitalario

se han denominado diferentes colores que clasificarán al herido según su gravedad

verde (urgencia leve)

Amarillo (gravedad leve)

Rojo (gravedad extrema)

Negro
Evento cercano a la muerte, Exitus

Ámbito hospitalario

Determinar la urgencia del paciente y prioridad que debe tener al momento de ser atendido por el personal hospitalario

Triage color rojo

El

Color rojo clasifica a un paciente como grave en donde corre peligro su vida

Shock, Inconsciencia, quemaduras en más del 20% de su cuerpo, heridas de gravedad en la superficie de su cuerpo o posibles afectaciones en los órganos internos

Triage color naranja

El

Paciente puede evolucionar de forma rápida a su deterioro y posiblemente llegar a condiciones de gravedad o muerte

Triage color amarillo

Son

pacientes que, en estado ligeramente graves, pero donde su vida no corre ningún peligro

Triage color verde

pacientes que sufrieron heridas o lesiones leves donde por ningún motivo corre peligro su vida, pero si necesitan de tratamiento para superar la lesión

Triage color azul

se le brinda a un paciente que no tenga ningún riesgo de muerte, afectaciones a nivel funcional o deterioro de los órganos del cuerpo